

## Projektbericht „Neugestaltung der Jugendhausfassade“ in Sils i.D.

Nach rund elf Jahren Tätigkeit als Jugendarbeitende in der Region Domleschg planten wir eine Umgestaltung des Jugendhauses in Sils i.D.. Es handelt sich beim Jugendhaus um einen Begegnungsort für Jugendliche. Das Jugendhaus ist jeweils am Mittwochnachmittag und Freitagabend geöffnet und wird für Gespräche und geselliges Zusammensein genutzt. Durch das Jugendhaus wird der Domleschger Jugend ein geschützter Freiraum zur Verfügung gestellt.

Die Räumlichkeiten des Jugendhauses haben wir vor rund zehn Jahren von der Gemeinde Sils i.D. zur Verfügung gestellt bekommen. Die Räume wurden bis dahin als Lagerräume genutzt, welche wir umbauen und umgestalten durften. Seit der damaligen Eröffnung des Jugendhauses haben wir laufend kleinere Anpassungen und Reparaturen vorgenommen.

Um bei den Jugendlichen attraktiv zu bleiben und um auch bei den aktuellen Jahrgängen eine persönliche Verbindung zum Jugendhaus zu fördern, planten wir im vergangenen Jahr eine größere Um- und Neugestaltung.

An einer Weiterbildung im Oktober 2020 kamen wir mit dem Straßen- und Wandkünstler Fabian Florin alias „Bane“ in Kontakt. Während Gesprächen erfuhren wir, dass „Bane“ seine Kindheit und Jugend in der Region Domleschg verbrachte. So entstand die Idee, die Fassade des Gebäudes durch „Bane“ umgestalten zu lassen. Aufgrund der persönlichen Verbindung zur Region Domleschg, sagte er spontan zu. Während den folgenden Monaten nahm die Bekanntheit von „Bane“ National und International zu. Trotz seines vollen Terminkalenders setzte er das Projekt am Jugendhaus im November 2021 voller Freude und mit großer Motivation um.

Um die Jugendlichen der Region und die Bevölkerung in das Projekt mit einzubeziehen, brachten wir, vorgängig zum Projekt, an verschiedenen Orten Informationsplakate an. Zudem besuchten wir die Schulklassen und informierten so persönlich über „Banes“ Anwesenheit und unsere Pläne. Ziel sollte sein, dass Jugendliche und Personen der übrigen Bevölkerung, während „Banes“ Arbeit, Einblick in seine Tätigkeit und den Veränderungsprozess erhalten und dem Jugendhaus ein Besuch abstatten können.

Auch informierten wir regionale Medien. Im Anhang finden Sie den Bericht des „Pöschli“. Unter folgendem link finden Sie den Bericht der „Südotschweiz“:

<https://www.suedostschweiz.ch/sendungen/rondo-fokus/rondo-fokus-15-11-21>

„Bane“ war rund drei Tage an der Fassade tätig. Besonders am Mittwochnachmittag erschienen viele Besucher beim Jugendhaus. Zahlreiche Kinder und Jugendliche, aller Altersstufen, hielten sich am Nachmittag im Jugendhaus auf und beobachteten die Arbeit von „Bane“. Zudem waren während allen drei Tagen viele Nachbarn, Eltern und andere interessierte Personen anwesend. Am Donnerstag und Freitag hatten wir Besuch von verschiedenen Schulklassen der Primar und Oberstufe. Die drei Tage waren ein Erfolg!

Das Projekt und „Banes“ Werk übertrifft all unsere Erwartungen. Wir werden nun noch eine Dankestafeln mit allen Sponsoren an der Fassade anbringen und möchten so unseren Dank zum Ausdruck bringen.

An dieser Stelle möchten wir uns herzlich bei Bane für die großzügige Unterstützung bedanken. Die Jugendarbeit und die Bewohner der Region Domleschg werden sich noch viele Jahre an „Banes“ Werk erfreuen.

Viele Grüße und lieben Dank  
die Jugendarbeitenden des VJAD  
Bettina Schiessel & Ernesto Silvani